

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Pendekatan dan Jenis Penelitian**

Penelitian yang digunakan dalam penelitian ini yaitu menggunakan penelitian kualitatif. Sedangkan Pendekatan penelitian menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif. Penelitian deskriptif kualitatif merupakan suatu penelitian yang berusaha mendeskripsikan suatu peristiwa atau gejala yang terjadi pada saat ini. Pendekatan penelitian deskriptif kualitatif ini digunakan untuk memperoleh informasi dan hubungan dengan variabel-variabel yang ada. Kegiatan yang terdapat dalam penelitian ini seperti mencatat, menganalisis, menggambarkan, serta dapat dilakukan dengan cara menginterpretasikan kejadian atau permasalahan yang terjadi pada saat itu juga.<sup>1</sup>

#### **B. Kehadiran Penelitian**

Penelitian ini termasuk kedalam penelitian deskriptif kualitatif, dimana kehadiran peneliti dilapangan diperlukan karena hal ini berhubungan pada kondisi dilapangan secara langsung dan optimal. Selain itu kehadiran peneliti bekerja sebagai instrument dan pengumpul data yang paling utama, jadi peneliti di dalam penelitian ini sebagai pengumpul data yang sudah direncanakan sebelumnya, penganalisis data serta penafsir data dimana nantinya akan menjadi pelopor hasil penelitian.<sup>2</sup> Oleh karena itu dalam penelitian ini peneliti terjun langsung ke lapangan untuk mengamati

---

<sup>1</sup> Juliansyah Noor, *Metodologi Penelitian*, (Jakarta: Kencana Prenadamedia Group, 2014), 34.

<sup>2</sup> Tim LPM (Lembaga Penjaminan Mutu IAIN Kediri), *Pedoman Penulisan Karya Tulis Ilmiah* (Kediri: LPM IAIN Kediri, 2019), 29.

mengumpulkan data yang dibutuhkan. Peneliti melakukan penelitian kepada anggota pembiayaan *Murabahah bil Wakalah* di KSPPS TAM Syariah KCP Gresik. Adapun data-data yang dibutuhkan dalam penelitian ini yaitu data wawancara mengenai kesejahteraan anggota pembiayaan di KSPPS TAM Syariah.

### **C. Lokasi Penelitian**

Penelitian ini dilakukan di Lembaga KSPPS TAM Syariah KCP Gresik yang beralamat di Perumahan Alam Bukit Raya, Gunung, Jl. Malang, Gn. Malang, Randuagung, Kec. Kebomas, Kab. Gresik Jawa Timur.

### **D. Sumber Data**

Sumber data yang digunakan peneliti dalam melakukan penelitian ini yaitu sebagai berikut:

#### **1. Data Primer**

Data Primer yaitu data yang secara nyata atau real yang dikumpulkan oleh peneliti untuk menjawab permasalahan yang telah terjadi secara terstruktur. Sumber data ini berkaitan langsung dengan objek penelitian baik pribadi maupun dari suatu instansi. Sumber data primer digunakan untuk keperluan penelitian, seperti melakukan wawancara secara langsung dengan berbagai pihak yang terkait dan berhubungan dengan penelitian yang dilakukan. Peneliti memperoleh data primer dari Pimpinan yaitu Bapak Imam Kanafi, Karyawan yaitu Ibu Indri Wahyuni dan Ibu Nelly Ramadhani dan Ibu Kholila selaku Nasabah pembiayaan *Murabahah bil Wakalah* di KSPPS TAM Syariah KCP Gresik. Selanjutnya, informasi yang sudah didapat akan dikelola lebih lanjut.

## 2. Data Sekunder

Data Sekunder ialah suatu data yang dikumpulkan tidak hanya untuk keperluan penelitian tertentu saja.<sup>3</sup> Selain itu data sekunder adalah sumber data penelitian yang diperoleh peneliti secara tidak langsung melalui media perantara yang diperoleh dan dicatat oleh pihak lain. Biasanya berupa bukti, catatan, dokumen atau laporan historis yang telah tersusun.

### E. Metode Pengumpulan Data

Dalam proses pengumpulan data, peneliti menggunakan metode:

#### 1. Observasi

Observasi adalah suatu proses pengamatan yang dilakukan oleh peneliti baik secara langsung atau tidak langsung terhadap objek penelitian. Penelitian ini digunakan untuk menggambarkan kejadian secara realistis agar dapat menjawab pertanyaan peneliti sehingga dapat dilakukan evaluasi.<sup>4</sup> Data yang terlampir dalam prosedur pembiayaan *Murabahah bil Wakalah* akan dicatat oleh peneliti. Dalam hal ini peneliti menggunakan metode observasi non partisipan karena peneliti tidak termasuk dalam subyek ataupun obyek yang akan diteliti. Peneliti tidak termasuk dalam bagian dari staff ataupun pimpinan di KSPPS TAM Syariah KCP Gresik. Peneliti melakukan pengamatan langsung di KSPPS TAM Syariah KCP Gresik.

#### 2. Wawancara

Wawancara kualitatif merupakan proses memperoleh informasi atau keterangan yang belum diperoleh sebelumnya dengan cara melakukan

<sup>3</sup> A. Budi Yulianto, *Metodologi Penelitian Bisnis*, (Malang: Polinema Press, 2018), 28.

<sup>4</sup> Juliansyah Noor, *Metodologi Penelitian*, (Jakarta: Kencana Prenadamedia Group, 2014), 140.

tanya jawab langsung kepada informan.<sup>5</sup> Dalam menggali informasi yang lebih terkait dengan permasalahan, maka penulis mewawancarai pimpinan serta karyawan KSPPS TAM Syariah dan juga Nasabah KSPPS TAM Syariah KCP Gresik.

### 3. Dokumentasi

Sifat utama dokumentasi adalah tak terbatas pada ruang dan waktu sehingga peneliti memiliki kesempatan untuk mengetahui hal yang pernah terjadi di waktu silam. Metode Dokumentasi ini bersumber dari catatan penting lembaga atau organisasi maupun dari perorangan. Dokumentasi pada penelitian ini berupa gambar yang diambil oleh peneliti untuk memperkuat hasil penelitian. Dalam hal ini pengambilan dokumentasi diambil secara langsung di KSPPS TAM Syariah KCP Gresik yang meliputi sejarah berdirinya Lembaga, program kerja, dan laporan pembiayaan *Murabahah bil Wakalah*.<sup>6</sup>

## F. Analisis Data

Analisis data diartikan sebagai suatu proses pengelompokan data yang diperoleh dilapangan, dikelola serta untuk menemukan apa yang penting dan mencari kesimpulan mengenai masalah yang diteliti.<sup>7</sup> Miles dan Huberman dikutip oleh sugiyono menyatakan bahwa kegiatan analisis data kualitatif dilakukan secara interaktif dan berlangsung secara terus menerus hingga datanya mencapai titik jenuh. Berikut diuraikan beberapa tahapan dalam menganalisis data yaitu:

---

<sup>5</sup> Mardawani, *Praktik Penelitian Kualitatif* (Yogyakarta: CV. Budi Utama, 2020), 50.

<sup>6</sup> Nurhadi, *Metode Penelitian Ekonomi Islam* (Bandung: CV. Media Sains Indonesia, 2021), 132.

<sup>7</sup> Elidawaty Purba dkk, *Metode Penelitian Ekonomi* (Simalungan: Yayasan Kita Menulis, 2021), 94.

### 1. Reduksi Data

Reduksi data merupakan bentuk analisis untuk mempertajam, memiliki, memfokuskan, membuat dan menyusun data ke arah pengambilan kesimpulan. Melalui proses reduksi data, maka data yang relevan disusun dan disistematiskan ke dalam pola dan kategori tertentu, sedangkan data yang tidak relevan dibuang.

### 2. Penyajian Data

Penyajian data dalam penelitian kualitatif dapat dilakukan dengan cara menyajikan dalam bentuk uraian singkat, bagan, atau hubungan antara kategori. Data yang telah tersusun secara sistematis akan mempermudah pembaca memahami konsep, kategori serta hubungan dan memahami perbedaan masing-masing kategori.

### 3. Penarikan Kesimpulan

Kesimpulan merupakan sebuah proses mengambil inti dari makna sajian data yang telah disusun, kemudian dibentuk kalimat pernyataan yang singkat, padat dan jelas tanpa mengubah makna yang sesungguhnya. Kesimpulan hasil penelitian harus memberikan jawaban mengenai rumusan masalah yang diajukan.<sup>8</sup>

## **G. Pengecekan Keabsahan Data**

Teknik pengecekan data dalam penelitian ini ada tiga macam, yaitu:

### 1. Perpanjangan Pengamat

Perpanjangan pengamat yaitu teknik pemeriksaan keabsahan data berdasarkan perpanjangan penelitian dalam rangka pengamatan data.

---

<sup>8</sup> Hengky Wijaya, *Analisis Data Kualitatif* (Makassar: sttjaffray, 2020), 106.

Dengan perpanjangan pengamatan ini, peneliti akan melakukan pengecekan ulang untuk memastikan apakah data yang telah di dapat selama ini berupa data yang sudah benar atau salah.

## 2. Ketekunan Pengamat

Meningkatkan ketekunan dalam hal ini berkaitan dengan meningkatnya pengamatan secara lebih cermat, serius dan berkesinambungan. Dengan demikian urutan peristiwa serta kepastian data lebih dapat direkam secara pasti dan sistematis.<sup>9</sup>

## 3. Triangulasi Sumber

Peneliti menggunakan triangulasi sumber. Triangulasi Sumber maksudnya adalah peneliti menggunakan teknik yang sama untuk mendapatkan sumber data yang berbeda. Triangulasi ini dilakukan dengan cara mencari nasabah-nasabah yang menggunakan pembiayaan *Murabahah bil Wakalah* di KSPPS TAM Syariah KCP Gresik. Selain itu informasi lain diperoleh dari nasabah lainnya diluar informasi dengan wawancara tidak berstruktur.<sup>10</sup>

## H. Tahap – Tahap Penelitian

Adapun tahap-tahap penelitian ini adalah:

### 1. Tahap Pralapangan

Tahap pralapangan merupakan penyusunan rencana penelitian memilih tempat penelitian, mengurus perijinan, menjajagi dan menilai

---

<sup>9</sup> Sasa Sunarsa, *Penelusuran Kualitas dan Kuantitas Sanad Qiraat Sab* (Jawa Tengah, CV.Mangka Bumi Media,2020), 28.

<sup>10</sup> *Ibid*, 369.

lapangan, memilih dan memanfaatkan informan dan mempersiapkan perlengkapan penelitian.

## 2. Tahap Pekerjaan Lapangan

Tahap ini peneliti harus memahami latar penelitian serta mempersiapkan diri untuk terjun langsung ke lapangan, berperan serta dalam mengumpulkan data.

## 3. Tahap Analisis Data

Menurut Kasiram tahap analisis adalah proses untuk mengatur uraian data mengorganisasikannya ke dalam suatu pola, kategori dan satuan uraian dasar.<sup>11</sup>

---

<sup>11</sup> Siti Rukhayati, *Strategi Guru PAI Dalam Membina Karakter Peserta Didik Smk Al Falah Salatiga* (Salatiga, LP2M IAIN Salatiga, 2020), 53.